

Desafío (Coronel) nro 72 marzo 2000 p.10

Está en circulación el libro La Historia de Coronel

La historia de Coronel, de sus autores Héctor Aburto Cristi y Manuel Gutiérrez González, es hasta ahora uno de los documentos más completos sobre la investigación real de formación y fundación de esta comuna. Es el resultado de un intenso y laborioso trabajo que contó con el apoyo del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción y auspicio de la I Municipalidad de Coronel.

En las 128 páginas de este libro se intenta desentrañar los primeros pasos de la historia propia de la ciudad, situada en un espacio donde han confluido las culturas originarias, la hispanidad y las construcciones de la era republicana chilena hasta el año 1900.

En las hojas de presentación de este libro el profesor Mario Valdés Urrutia del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción, señala que en "el mundo que cambia con gran velocidad, donde la vida humana de la región reconoce formas arcaicas, pastoriles, modernas y hasta post modernas, en una convivencia desequilibrada y asimétrica, resulta vital no perder de vista el origen de la vida histórica que ha insuflado energía al ser humano, al hombre y a la mujer en la ciudad historiada. En definitiva es un libro de historia atento

y breve qué debería llamar a la reflexión a quienes se ven reflejados en él, como resultado histórico de esta parte de Chile".

El libro editado a fines de 1999, y puesto en circulación en este año, está conformado por dos capítulos que corresponden al periodo de pre-fundacional, y Coronel desde su fundación de 1900.

El docente universitario Mario Valdés asegura que, "no puede haber surgido este trabajo en un momento más halagüeño", teniendo que recordar el siglo y medio de su existencia.

Los autores intelectuales de esta histórica documentación, Héctor Aburto y Manuel Gutiérrez, mencionan en la introducción que, "uno de los incentivos por los cuales nos decidimos abordar este trabajo historiográfico, fue esencialmente el profundo desconocimiento del común de la gente que habita en esta comuna. Esta ignorancia produce por si una falta de identidad hacia lo nuestro, lo que por si se refleja en una carencia absoluta de algún estudio responsable sobre nuestra ciudad".

Las pocas investigaciones que se han realizado hasta ahora, habían apuntado hacia una extinta industria carbonífera por períodos de tiempo muy limitados y a modo de monografía.

"Para comprender algo humano, personal o colectivo, es preciso contar con una historia".

Los autores formulán en este libro sus agradecimientos a todas aquellas personas que colaboraron de una u otra forma en la realización de esta obra. Entre estas se menciona a Jaime Echepare Jensen, director del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales; Lilian Montecinos, José Montecinos, Eugenia Muñoz (administradora del Museo de Lota), María Esther Martínez, Luis Valdebenito Cartes, Ximena Umaña García, Andrés Velásquez Rivera y Jorge San Martín Montoya.

Nota de la Redacción: Agradecemos sinceramente la atención que hubo de parte del profesor universitario Jaime Antonio Echepare Jensen por haber tenido la gentileza de considerar la donación de este documento histórico sobre el nacimiento y desarrollo de Coronel. En el texto final de este libro se documenta la entrega a los diarios "El Mercurio", "La Tercera", "El Sur", "El Cronista", revista "Qué Pasa", periódico DESAFIO.

Valoramos en toda su medida esta gentileza.

Sergio Salazar Hermosilla 
Director

Está en circulación el libro "La historia de Coronel" [artículo]

Sergio Salazar Hermosilla

Libros y documentos

AUTORÍA

Salazar Hermosilla, Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Está en circulación el libro "La historia de Coronel" [artículo] Sergio Salazar Hermosilla

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)